
 
 

Protokollauszug 
aus der 

27. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klima, Ordnung,Umwelt-
schutz und ländliche Entwicklung  

vom 20.04.2017 

 
öffentlich 
Top 3.16 Wiederverwertung Gebäudeteile Fachhochschule und Plattenbauten Kramp-

nitz 
17/SVV/0296 
zur Kenntnis genommen 

 
Frau Hüneke bringt den Antrag ein und erläutert ihn. 
 
 
Herr Kuppert verweist auf den in der Stadtverordnetenversammlung eingebrachten Änderungs-
antrag der Fraktion DIE aNDERE. 
 
 
Herr Goetzmann (Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung) gibt zu bedenken, dass zur 
Wiederverwendung von Bauteilen eine Verwendungsperspektive vorhanden sein sollte. Ande-
renfalls müssten die Bauteile aufwendig eingelagert werden. Bei Deckenelementen bestehe zu-
dem die Problematik, dass sie nicht den heutigen Brandschutzvorschriften entsprechen. Eine ent-
sprechende Aufarbeitung sei finanziell wie auch technisch aufwändig. Recycling von Beton hin-
gegen sei gängige Praxis, jedoch sei kaum zu beeinflussen, ob und in welchem Umfang das im 
Ergebnis des Abbruchs der Fachhochschule entstehende Betonrecycling für die Herstellung von 
Frischbeton für Potsdamer Schul- und Kitaneubauten Verwendung finde. Die Verwendung von 
Plattenbauelementen zurückgebauter Wohnungsbauten für den Neubau von Kitas und Schulen 
sei aus statischen Gründen nicht möglich. Hier seien unterschiedliche Deckenlasten anzusetzen. 
Die Verwaltung sehe in diesem Fall keine erfolgreiche Prüfung.  
 
 
Frau Hüneke stellt den Antrag zur Stadtverordnetenversammlung zurück. Im Ausschuss für 
Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung erfolgt keine Abstimmung. 
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